

Birgit Sandner-Schmitt

Liebe Mannheimerinnen und Mannheimer,

ich kandidiere am 13. März 2016 für die Freien Demokraten für den Landtag von Baden-Württemberg, um mich dort für die Mannheimer Interessen stark zu machen.

Als Altstadträtin liegt mir insbesondere eine **bessere finanzielle Ausstattung der Kommunen** am Herzen, um die zahlreichen Anforderungen, die Bund, Land aber auch gesellschaftspolitische Veränderungen an die Verantwortlichen in Städten und Gemeinden stellen, effektiv und nachhaltig erfüllen zu können. Auch die wichtige Aufgabe der **Integration** findet in den Kommunen statt. Denn vor Ort, in unseren Städten und Gemeinden, wird gewohnt, gelebt, zur Schule gegangen, gearbeitet. Hier müssen Wohnungen geschaffen, Quartiere ertüchtigt, Sprachbarrieren abgebaut, Bildung vermittelt und Arbeitsplätze bereitgestellt werden.

Im **Bildungsbereich** benötigen wir daher: mehr Fachkräfte bei ErzieherInnen und Sozialpädagogen/Innen, gezielte Sprachförderangebote, bedarfsgerechte Betreuungsangebote von der Kita bis zum Hort, mehr Lehrpersonal, mehr Mittel für Schulsozialarbeit, bessere Rahmenbedingungen für außerschulische Jugendarbeit und echte Wahlfreiheit durch ein vielfältiges Bildungssystem. Ebenfalls brauchen die Kommunen **mehr Landesbeamte der Polizei** inklusive adäquater Ausstattung.

Im **Wohnungsbau** ist die Schaffung von bezahlbarem Mietwohnraum für ALLE Bevölkerungsschichten genauso wichtig wie die Förderung von preiswertem Wohneigentum im Bestand als Altersvorsorge, sowie der Abbau von Barrieren in Wohnungen und Quartieren. Die schnellere Ausweisung von Bauland und die Erleichterung von Bauvorschriften durch Deregulierung der Landesbauordnung ist ebenso erforderlich wie die Förderung des Denkmalschutzes zur nachhaltigen Stadt- und Ortsbildentwicklung.

Viele **Mittelständische- bzw. Handwerksbetriebe** sehen die Chance, durch die Integration von Heute den Fachkräftemangel von Morgen zu beheben. Daher müssen in diesem Bereich unter anderem Investitionshemmnisse abgebaut, der Zugang für Kleinbetriebe zu Investitionskapital erleichtert, ein gründerfreundliches Klima geschaffen und die Rahmenbedingungen für die bewährte duale Ausbildung gesichert werden.

Darum brauchen wir Mut, denn Mut schafft Chancen für:

- Bildungsgerechtigkeit durch Vielfalt und Wahlfreiheit
- Soziale Marktwirtschaft
- Innovationen bei Bildung, Technik, Handwerk und Wissenschaft
- Solidarität, Humanität und Weltoffenheit!

Persönliches:

Ich bin gebürtige Mannheimerin, bin verheiratet und habe ein Kind. Nach der Mittleren Reife auf der Feudenheim-Realschule habe ich mein Abitur am Friedrich-List-Wirtschaftsgymnasium gemacht. Danach habe ich meine Ausbildung zur Kauffrau der Grundstücks- und Wohnungswirtschaft absolviert, wo ich heute noch als Sachbearbeiterin tätig bin.

In der FDP engagiere ich mich als Quereinsteigerin in der Politik seit 2001, motiviert durch mein politisches Vorbild Hildegard Hamm-Brücher. Von 2009-2014 gehörte ich dem Mannheimer Gemeinderat an und war für die FDP-Fraktion im Bildungs- sowie im Technischen Betriebsausschuss vertreten. In meiner Freizeit engagiere ich mich ebenfalls gerne ehrenamtlich, unter anderem als 1. Vorsitzende des Förderkreises der Stadt-, Kinder und Musikbibliothek in Mannheim, als 2. Vorsitzende des Gesundheitstreffpunkts Mannheim und im Verein Freunde und Förderer des Herschelbades e.V.

Ich bitte Sie um Ihr Vertrauen und Ihre Stimme für die Landtagswahl am 13. März 2016!

Eine Gesellschaft kann nur so sozial sein, wie sie Bildungschancen für jeden ermöglicht. (Christian Lindner)

Birgit Sandner-Schmitt
Ihre FDP-Landtagskandidatin für den Mannheimer Norden – Wahlkreis 35 Mannheim I

Feudenheimer Grün 12, 68259 Mannheim
Tel 0621-799 44 68 • www.fdp-mannheim.de
birgit.sandner-schmitt@fdp-mannheim.de

Unser vollständiges Wahlprogramm finden Sie unter:
www.fdp-bw.de



Dr. Hans-Ulrich Rülke

Hallo Baden-Württemberg,

unser Land ist in vielen Dingen Vorbild für Deutschland und die Welt: Porsche und Bosch haben hier gegründet. Kleine und mittelgroße Betriebe sind durch ihren Erfindungsreichtum Riesen in ihrem Gebiet. Wir sind das Land der Tüftler und Denker, reich an Menschen voller Ideen und Knowhow. Ihr Mut, Neues voranzubringen, machte uns zu einer der erfolgreichsten Regionen der Welt.

Jetzt ist es Zeit, dass wir in der Politik die nächsten Schritte gehen. Unsere klugen Köpfe werden knapp: Fördern wir jedes Kind so, dass es das Beste aus seinem Leben machen kann. Mit frühkindlicher Bildung, besserem Unterricht und Schulvielfalt, die zur Vielfalt der Schüler passt.

Wir stecken Energie in Windkraft, obwohl wir ein windarmes Land sind. Machen wir es doch lieber wie unsere Wirtschaft: Gehen wir mit neuen Technologien voran. Unsere Betriebe brauchen bezahlbaren Strom.

Baden-Württembergs Bürger und Unternehmen wollen weiterkommen. Wir sind bekannt für unseren Antrieb. Aber Staus und langsames Internet halten uns auf. Der nächste Schritt sind Straßen und Datennetze, die unser Land voranbringen.

In der Flüchtlingskrise können wir einmal mehr Vorbild werden: wenn wir unsere Kräfte für eine schnelle Integration bündeln.

Baden-Württemberg ist das Stammland der Freiheit in Deutschland. Noch nie seit Gründung des Landes brauchte es unseren Einsatz gegen ängstliches und extremistisches Denken so dringend wie jetzt.

Wir Freien Demokraten haben Vertrauen in die Menschen. Wir wollen den Einzelnen groß machen. Wecken wir wieder das Land, das in uns steckt.

Gehen wir wählen. Gehen wir den nächsten Schritt für unser Land. Am 13.03.



Dr. Hans-Ulrich Rülke

Die nächsten Schritte für unser Land.

Wir Freien Demokraten wollen wieder das Land wecken, das in uns steckt. Wir wollen neue Freiheit schaffen und die Menschen und ihre Ideen wieder groß machen. Denn das ist die Basis für Baden-Württembergs Erfolg. Dazu brauchen wir:

- **Weltbeste Bildung:** Schulen sollen jedes Kind schlau machen und keins gleich. Dazu müssen Gemeinden die Schulform an die Kinder anpassen können. Die einzelne Schule muss stark sein. Es braucht Vielfalt und Qualität statt der Einheitsschule für alle.
- **Weltpinne in der Wirtschaft:** Baden-Württemberg ist eine der wirtschaftsstärksten Regionen Europas. Damit das so bleibt, braucht es Bürokratieabbau, bezahlbaren Strom und Rechtssicherheit für Investitionen. Wir wollen ein Wirtschaftsministerium, das es Gründern, Unternehmern und Unternehmen, Handwerk und Mittelstand leicht macht.
- **Eine Milliarde für die Infrastruktur:** Wir brauchen leistungsfähige Straßen in den städtischen Regionen und leistungsfähiges Internet auf dem Land. Entwickeln wir unsere Infrastruktur weiter, damit auch das Land die nächsten Schritte gehen kann.
- **Vertrauen in die Menschen:** Nicht für alles braucht man Gesetze und Bestimmungen. Aber es braucht einen Staat, der seine Kernaufgaben wirksam erfüllt: Rechtsstaatlichkeit, Sicherheit und Schutz der Freiheit der Bürger. Beste Bildung. Und beste Rahmenbedingungen für Baden-Württembergs Wirtschaft.

Am 13. März 2016:
Freie Demokraten – FDP wählen

Freie Demokraten (FDP/DVP)
Landesverband Baden-Württemberg
Rosensteinstraße 22
70191 Stuttgart

Telefon: 0711 66618-0
E-Mail: fdp-bw@fdp.de

Erfahren Sie mehr unter:
fdp-bw.de

 facebook.com/fdpbw
 twitter.com/fdpbw

Freie
Demokraten
FDP

